

Revoluciones en serio



Gonzalo Latorre

Cárlos Troncoso sostiene que el público no votó en la revolución chilena. En su nueva edición libro *Corta, yo te Libro: La Católica del Diccionario de los autores chilenos*, como Marcelo Melado, Nicolsa Cornejo y yo. Los novedades de estos cuentos es que retratan la trayectoria de Chile que se vincula a este presente. Año de elecciones, fiambres y consumismo, hoy al sistema económico -en función del punto de vista y viceversa. Para Troncoso es importante entender lo que sucede sin exponer las muertes o el actuar de los operarios de seguridad que trabajó durante la dictadura, pero también, sin lo que se estaba jugando en el país o el norte de los sesenta: la posibilidad de una revolución en libertad.

Para ello el autor relata dos historias muy desadoras: la de un mayor de la CNI que luego de asesinar a un dirigente sindical goza de una versión del Festival de la Canción de Viña del Mar y la de una lectora de noticias y portavozante del Movimiento Patria y Libertad. En este último cuento llamado "El hel puent es abur", Troncoso reflexiona sobre la revolución que se intentó hacer en Chile: "No todas las revoluciones convocan al mismo tipo de locos. Hay sayuelos que estimulan la locura científica, la locura estética. La revolución chilena de los sesenta convocó a espectáculos desumánicamente enloquecidos y a una minoría de críos por votación".

Cárlos Troncoso sugiere que el gobierno de la Usp no fue una revolución en libertad, sino una locura. Podríamos afirmar, siguiendo el raciocinamiento del autor, que el espíritu de todas las revoluciones, vale decir la frenesía, fue la máxima manifestación de locura, pero habría que conceder esto si, que fue sumamente seria. Pense que se inventan historias, como ese relato de Washington Irving llamado "La aventura del estudiante alemán", que se centra en la historia de un joven estudiante que se pasaba por París en "los borbotones finos de la Revolución Francesa" y que una noche vi a una hermosa mujer el pie de la escalera que conducía al parihuela. El joven no resistió el espectáculo y rescató a la mujer, llevándola a su gata, hasta que después de unas dura descubrió qué se trataba de una mujer ips. Historiada, Irving da a entender que lo que expresa que una revolución es tan loco que todo puede ser fabricado por nuestras mentes.

Pienso que este locura o sombra de locura se debió a que toda revolución es la manifestación del clima de crisis en varios aspectos, incluso el moral, y que para bicentenario hoy que están muy conscientes de ello. Creo que Jesús -para los cristianos, pero especialmente para los católicos- fue un personaje que sabía de la crisis que vivía el judaísmo y aprovechó la oportunidad para hacer su revolución. ¿Se imaginan si Jesús y sus seguidores hubiesen fracasado o hubiesen perdido otra oportunidad? "La historia la escriben los vencedores", dijo a menudo a su servicio Napoleón, y en el caso de Jesús, parece que esto no sucedió, ya que terminó crucificado, pero se puso a escribir.

Revoluciones en serio [artículo] Gonzalo León.

Libros y documentos

AUTORÍA

León, Gonzalo

FECHA DE PUBLICACIÓN

2008

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Revoluciones en serio [artículo] Gonzalo León.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa